

## EXCELSIOR

El Cáncer Acabó con Quien Propició el Retorno de J. D. Perón

## Murió el ex Presidente Argentino Cámpora

Por JORGE URIBE NAVARRETE

Héctor J. Cámpora, el ex Presidente argentino que en 1975 se transformó en el instrumento político que permitió el retorno a Argentina del caudillo Juan Domingo Perón, falleció ayer, a las tres horas, en Cuernavaca, a los 71 años, víctima del cáncer que comenzó a aquejarlo durante los tres años que permaneció asilado en la embajada de México en Buenos Aires.

El Presidente López Portillo al comentar el deceso del estadista argentino durante un desayuno con los corresponsales extranjeros —expresó su profundo pesar al tiempo que calificó a Cámpora "como un luchador infatigable".

El mandatario mexicano refirió el dolor del Presidente argentino en sus úl-

SIGUE EN LA PAGINA DIECIEZ

## Murió el ex Presidente Argentino Cámpora

Sigue de la primera plana

timos días por la ausencia de su hijo —Héctor Cámpora—, quien permanece ya casi cuatro años asilado en la embajada mexicana en Argentina, sin que ese país le otorgue el salvoconducto. Cámpora llegó a México en 1979. Sus restos permanecen desde el mediodía de ayer en la sede del Comité Argentino de Solidaridad (CAS) en el callejón de la Rosa 21, colonia Tlacopac.

Cámpora vivió en una casa que había alquilado desde hace tres meses en Cuernavaca. El cáncer laríngeo que le afectaba, controlado en primera instancia por los médicos mexicanos, finalmente ganó la batalla al organismo del ex mandatario, quien pereció de un paro cardíaco secuela de la metastasis.

Le asistieron en los últimos instantes su esposa, María Georgina Acevedo. El hijo de ambos, Carlos Alberto, su nuera Lidia Maisa y su pequeña nieta de

dos meses Georgina María, llegada hace solamente 20 días al país.

Vestido de azul, color que acostumbraba Cámpora, el cadáver del "tío" —como le llamaban afectuosamente los argentinos— recibió el homenaje de cientos de personas. A la cabeza de la urna había una gran corona de flores enviada por el Presidente José López Portillo.

Hoy, a las 13 horas, los restos del dirigente serán trasladados a la sede de la Conferencia de Partidos Políticos de América Latina (Copal), para un homenaje político.

A las 14 horas, Héctor J. Cámpora recibirá sepultura en el Mausoleo del Ángel.

Se cumplirá uno de sus últimos deseos, el cual era ser sepultado en tierra mexicana, país que le había abierto generoso asilo tanto a él como a varios otros miles de asilados sudamericanos.

Esteban Righi, ex ministro del Interior (Goberna-

ción), colaborador y gran amigo de Cámpora, a quien visitó el sábado pasado, señaló anoche que el fallecido dirigente veía con escepticismo los cambios políticos anunciados en la cúpula argentina y de los cuales el más importante es la toma del cargo de Presidente de la República por el general Roberto Viola.

"El ex Presidente Cámpora estimaba que la alternativa de poderes solamente depende de su entrega a los civiles", puntualizó.

Negó Righi las versiones propagadas por algunos sectores que insinuaron que Cámpora había estado un tanto alejado del exilio argentino. "Por el contrario siempre que pudo estuvo trabajando al máximo de lo que le permitía su menguada salud. Inclusive en dos ocasiones salió al extranjero y solamente hace tres meses canceló un viaje a Estados Unidos debido a que ya se sentía sumamente mal", especificó.

## Argentina Otorga Salvoconducto al Hijo de Cámpora Para que Viaje a México

El gobierno militar de Argentina accedió a las gestiones diplomáticas realizadas por la Cancillería mexicana y extendió ayer por la tarde, salvoconducto a Héctor Pedro Cámpora, hijo del desaparecido ex Presidente, que llegará mañana para asistir a los funerales de su padre, informó el subsecretario de Relaciones Exteriores, Alfonso de Rosenzweig.

El diplomático reveló que el gobierno mexicano man-

tuvo una gestión permanente; para lograr el salvoconducto para el ex Presidente Cámpora quien permaneció asilado en la embajada de México en Buenos Aires durante varios años.

Esta gestión se intensificó hace tres años a raíz de la enfermedad del dirigente demócrata argentino y, finalmente, culminó con éxito el año pasado cuando el gobierno del general Jorge Rafael Videla permitió

la salida de Cámpora para que fuera atendido en México, a donde vino con su esposa María Georgina Acevedo y su hijo Carlos Alberto.

En esa ocasión, sin embargo, el gobierno se negó a entregar también salvoconducto a Héctor Pedro, el mayor de los hijos del ex Presidente, quien permaneció hasta ayer, asilado también en la embajada de México en Argentina.



Héctor J. Cámpora